

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVI.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Almería 6 rs. al mes anticipados.—
Fuera franco de porte, por un trimestre 20
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Jueves 12 de Marzo de 1885.

PRECIOS DE INSERCION.
Anuncios á medio real línea en la 4.^a
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana á real línea.—Para los sus-
critores la mitad.

NÚM. 7.494.

ELIXIR AL PROTO-CLORURO

DE HIERRO

de Gonzalez Marfil.

(Véase la cuarta plana.)

ADVERTENCIA.

Con esta fecha remitimos á los señores suscritores de provincia los recibos por el actual trimestre que cumple en fin de Marzo corriente, suplicándoles los hagan efectivos á su presentacion.

CORRESPONDENCIA

DE

«La Crónica Meridional.»

C. de R. Adra, pagada su suscripcion hasta fin del año de 1885.

Sr. D. B. M. Madrid, id. id. id.

Sr. D. D. S. Madrid, id. id. id.

Sr. D. J. A. Madrid, id. id. id.

Sr. D. R. S. Madrid, id. id. id.

A. C. Madrid, id. id. id.

Sr. D. M. B. Madrid, id. id. id.

Sr. D. M. B. S. Tíjola, id. hasta fin de Junio 1885.

C. de la C. Adra, id. id.

PARTE OFICIAL.

Gaceta del dia 8 de Marzo.

Gobernacion.—Decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre la Sala de lo civil de la Audiencia de Valencia y el gobernador de la provincia de Alicante.

Fomento.—Ordenes declarando que la sociedad Tranvia del Bajo Ampurdan sustituya á don Augusto Pajes en la concesion del tranvia de Plaza á Palamos, y que la compañía del ferro-carril de Salamanca á la frontera de Portugal, sustituya al concesionario de la línea que, partiendo de Salamanca y bifurcando en Boadilla, termina en dos puntos de la frontera portuguesa.

—Otras declarando improcedentes dos demandas presentadas á nombre de D. Isidro Acedo.

—Otras disponiendo se provean por oposicion la cátedra de derecho natural, y por traslacion la de derecho civil, ambas de la Universidad de Salamanca; por oposicion la de practicas y operaciones farmacéuticas de la de Madrid, y la de derecho civil de la de Valencia.

—Otra nombrando á D. Antonio Rubio catedrático numerario de literatura general de la Universidad de Oviedo.

(8) FOLLETIN.

TENDENCIA Y ORGANIZACION ACTUAL

DE LOS ESTUDIOS SEISMOLÓGICOS.

(Continuación.)

activo llamado Mayon y tambien de Albay, personificando, por decirlo así, el nombre de toda una provincia filipina. Para tener una idea de la majestuosa hermosura de este coloso, basta imaginarse una inmensa tienda de campaña cónica, que arranca desde el mar y alcanza más de 2.700 metros de altura en su cúspide, siempre adornada de prolongado penacho de blancos vapores, que parecen un enorme cataventos. La regularidad de esta forma y la triste celebridad de los estragos que ha causado y causa todavía á las ricas poblaciones que se agrupan alrededor de su base, le hacen el más notable de los notabilísimos y hermosos volcanes de Filipinas. Ni el Etna con su enorme masa coronada de nieves iguala en majestad al Mayon filipino, ni el Vesubio con su antigua y poética historia de desastres alcanza á tener la belleza de aquel otro volcán de Lu-

Inspeccion de los alimentos.

IV.

»Pasamos por alto la inspección de toda clase de pescados, por ser reconocidos diariamente en el mercado público, aun cuando sujeto las más veces al capricho de personas no peritas, lo que afecta de ordinario á los pescadores, y en otras ocasiones al público.

»Después de la carnes, debe ser el pan el que por su constante uso conviene sea objeto de inspección en las poblaciones; ¿Cuántas veces no se fabrica este alimento con harinas alteradas, ya por su mezcla con otras de menos nutrición, ó con sustancias extrañas, ya por alterabilidad según los trigos de donde proceden, ó por los locales donde se conservan? ¿Cuántas enfermedades no pasarán desapercibidas en nuestra localidad, atribuyéndose á otras causas cuanto á su calidad, ya por emplear aguas de pozos no potables, ya por no darle la cochura necesaria, ya, en fin, por defecto en su fabricacion? La harina de trigo es toda la que exclusivamente se emplea en esta ciudad para la elaboracion del pan, que sirve á la alimentacion del vecindario en general, sin distincion de clase ni condiciones. ¿Pero cuántas reflexiones no se ocurren al ver la infinita variedad de clases y de precios en un pan fabricado con una sola clase de cereal? Si en solo un año que se han practicado los reconocimientos microscópicos en las carnes de cerdos se encontraron cuatro de estas reses triquinadas evitándose á la poblacion una epidemia cierta, ¿no es casi probable que al establecer la inspección de harinas y de pan se habian de encontrar infinidad de sofisticaciones y adulteraciones que daria su contingente al aumento de la mortalidad?

»En cuanto á las sustancias alimenticias que son de ordinario consumo, cuales son el azúcar, café, té, arroz, legumbres secas, chacinas, tocinos, mantecas, etc., casi en su totalidad

son expandidas en los establecimientos de comestibles, formando el monopolio de toda una clasellamada montañeses; y todas asimismo son objeto, en su mayor parte, de sofisticaciones y adulteraciones, observándose en este punto el mayor abandono por lo que se refiere á la inspección de dichas sustancias; á pesar de lo dispuesto en las Ordenanzas municipales, siendo esta la principal y casi exclusiva laguna que se observa en nuestra ciudad, flanco inmenso por donde se demuelen constantemente los muros del gran baluarte de la higiene pública; nada decimos de las frutas, hortalizas, legumbres, pesas, etc. por ser objeto de inspección diaria en la plaza de abastos.

»Uno de los mayores inconvenientes que se oponen á la ordenada inspección de las sustancias alimenticias en las poblaciones, es la clase de direccion é ingerencia que tienen en este servicio las personas no peritas; los compromisos y las consideraciones que se guardan indebidamente á los que, teniendo establecimientos, son concejales, los que, defendiéndose, defienden al gremio evitando los reconocimientos; y lo peor todavia, la falta de autoridad en los médicos titulares y Junta de Sanidad, para que por sí solos, en momentos dados, respondiendo luego de sus actos, puedan reconocer, revisar y cumplir lo que las Ordenanzas municipales disponen respecto á salubridad.

»Por ello, creemos que es de absoluta necesidad la creacion de un cuerpo de médicos inspectores de higiene y salubridad. Institucion no nueva en España, con iniciativa suficiente y garantias bastantes en completa independencia de los municipios y teniendo por inmediato un cuerpo consultivo y directivo de todo lo referente á Sanidad, del que deberian formar parte los subdelegados de Medicina, Farmacia y Veterinaria, con dos ó mas vecinos de reconocida capacidad, como asimismo y para llevar á cabo estos servicios, la creacion de un Gabinete histo-químico,

contrario á la relación que acabo de hacer resaltar entre ambos fenómenos, solo probaria que los conductos internos de comunicacion entre el Mayon y Nueva Vizcaya eran directos por bajo del Pacífico, sin pasar por la curva que hace la isla en todos los puntos intermedios. El arrámbamiento directo entre ambos puntos viene á ser casi de NO. á SE., es decir, próximamente paralelo á las fracturas generales y sinclinales que deben existir por el levantamiento de toda la isla de Luzon, según antes puede indicar muy ligeramente.

Con esto deberia dar por terminada la exposicion, que me proponia hacer acerca de las tendencias actuales de la seismología, pero voy antes á indicar someramente otro orden de fenómenos que, aunque pertenecen en realidad á la física terrestre, están intimamente ligados con la seismología.

Desde muy antiguo sabian los Japoneses, que los imanes perdian á veces su fuerza atractiva al sobrevenir los terremotos, y aprovechando esta propiedad ocasional construian un sencillo aparato, que podria llamarse seismoscopio, y que consistia en un imán con un hierro suspendido á cierta altura sobre una plancha metálica. Claro es que al perder el imán su fuerza, el hierro

dotado perfectamente, con los aparatos y útiles necesarios, para la inspección de toda sustancias que vaya al consumo de las poblaciones.

»San Fernando 27 de Octubre de 1884.—Emilio Ruiz.—Lutgardo Nadal.»

De Murcia á Granada.

Con la inauguracion de los trabajos de la via ferrea que ha de unir á Murcia y Granada, dejará esta provincia de ser la única, entre las 49 provincias españolas, que carezca de ese gran elemento de prosperidad descubierto en el siglo XIX y que es el gigante motor que ha cambiado el modo de ser del comercio moderno, puesto que acortando las distancias, abaratando los transportes, arrastrando enormes masas y cantidades de productos de unos territorios á otros, ha esparcido al mismo tiempo las ideas de fraternidad entre los pueblos, ha hecho imposibles las carestias y ha matado al monopolio que antes explotaba la miseria de las naciones para amasar improvisadas fortunas con el hambre y las lágrimas de sus hermanos.

Pronto la locomotora cruzará las vegas y los montes de varios importantes pueblos de Levante de nuestra desheredada provincia y los naturales de Purchena, Albox, Suffi, Somontin y Lucar disfrutarán antes que la capital, de los beneficios que á su industria y á su riqueza agrícola ha de proporcionar el ferro-carril cuya concesion se ha hecho á Monsieur Hettis.

Esta via ha de atravesar fértiles comarcas de los antiguos reinos de Murcia y Granada que es una de las regiones mas ricas y mas olvidadas de la Peninsula, donde todo esta paralizado por la falta de buenas comunicaciones, puesto que para recorrer jornadas de seis ú ocho leguas se emplean 12 ó 16 horas á lomos de caballerias avezadas á caminar por los senderos de palomas que sirven de caminos en el interior de nuestra provincia.

se desprendia sobre la plancha, produciendo un ruido que acusaba la presencia del terremoto.

Este hecho indica, aunque de un modo bastante vago, cierta relación entre las vibraciones terrestres y las variaciones de la fuerza magnética de los imanes. Además, se han comprobado análogas aunque tambien oscuras relaciones, entre las corrientes eléctricas y los movimientos sísmicos, acusadas en un principio sobre los aparatos de las líneas telegráficas. A consecuencia de esto, Galli en Italia y Nauman en el Japon, han emprendido estudios muy curiosos acerca de estas relaciones, ayudados en cierto modo con las observaciones que sobre sus aparatos están obligados á hacer, en ambas naciones, los empleados de telegrafos, cuando sobreviene algun terremoto.

Y apropósito de este asunto, aunque por hoy no tiene valor científico conocido, voy á citar un hecho que yo mismo experimenté durante mi estacion en Nueva Vizcaya, mientras duraron sus terremotos en 1881. Desde que penetré en la provincia hasta que volví á salir de ella, sentí una especie de hormigueo y tirantez especial en las

(Se continuará.)

La cuenca del Guadalentin produce cereales en abundancia; Macael tiene canteras cuyos mármoles son de inapreciable valor y belleza; en otros distritos hay ricas minas de azufre, y de plomo argentífero; hay fábricas de tejidos y de otras industrias cuyo mercado exclusivo es la demanda que se les hace de los pueblos comarcanos, pues no pueden dar salida por tierra á sus productos, por lo caro que les resulta el arrastre al centro de España y á las provincias limítrofes.

Las fundiciones de la Sierra de Baza producen mas de 3.000 toneladas al año, no siendo acaso menor la cosecha de esparto, que con los de Guadix y Fiñana son llevados á Málaga para su exportacion al extranjero.

En Velez-Rubio, Velez Blanco, Lorca, Totana y Alhama existen inmensos criaderos de hierro, cuyos aceites y vinos alcanzan escaso valor por los obstáculos que ofrece su traslacion á otros puntos donde pudieran tener mas estimacion y mas precio.

La agricultura, la industria minera, el comercio y todas las fuerzas vivas que trabajan y no cobran del Presupuesto, están de enhorabuena, pues ante sus ojos se abre un grato porvenir y la clase jornalera tan digna de proteccion no emigrará ya á la Argelia buscando el pan para sus hijos porque hallará trabajo en la construcción de los 317 kilómetros de la nueva línea.

Rumores Políticos.

Madrid 8 de Marzo de 1885.

Esta tarde es objeto de vivos comentarios una noticia que se ha escapado á la diligencia de los periódicos de la mañana y de la cual anoche tampoco se enteró ningun periodista. Momentos antes de finalizar ayer la sesion del Senado, el Obispo de Puerto-Rico entregó al presidente el documento que dice así:

«El Senador que suscribe ha leído la alocucion de Su Santidad del 4 de los corrientes en la que despues de contestar á las felicitaciones con motivo del aniversario de su coronacion, se lamenta con amargura de la condicion á que ha sido reducido el Pontificado en Roma.

«Podemos sufrir esta situacion, pero será á precio de los mayores sacrificios. Dicha situacion no será jamás aceptada por nosotros, ni por ninguno de nuestros sucesores.»

En suma, el prelado de allende los mares ha anunciado al gobierno una interpelacion sobre asunto tan vidrioso en estos momentos como el que se refiere al poder temporal de los Pontífices y relaciones entre España y el Vaticano. Teniendo en cuenta los antecedentes de estos dias, no extrañará que la noticia haya hecho sensacion; que las oposiciones parezcan alborozadas per la conducta del referido Obispo que deja atrás al de Plasencia, porque una interpelacion en las Cámaras tiene siempre mas resonancia que las pastorales y hacen mayor daño. Los ministeriales quitan importancia al caso, y no pocos opinan porque el bélico ardor del Prelado se calmará y no llegará el caso de discutirse la interpelacion. Los descontentos de la mayoría que andan torcidos con Pidal se frotan las manos de placer al considerar la via de disgustos que está proporcionando al partido el Sr. Ministro de Fomento. Sigue, pues, dando juego el que se denomina conflicto episco-

pal, que las oposiciones fomentan como pueden.

Presupuestos y *Modus vivendi* no se sueltan de la boca. La polvareda levantada ante los planes de Cos-Gayon es bien grande y como siempre sucede no pocos diputados de provincias que pertenecen á la mayoría se aprestan á combatirlos, mientras otros solicitan el defenderlos; la oposicion fusionista combatirá con energia, y Camacho en el Senado piensa hacer un estudio comparativo de estos presupuestos y sus proyectos para deducir que Cos-Gayon no ha hecho mas que copiar. Bueno es que la opinion se preocupe de estas cuestiones, que tanto interesan á los pueblos y que desde las columnas de ese ilustrado y popular periódico comunique á los lectores los planes de Hacienda y el juicio que merezcan.

El ministro de Inglaterra, Mr. Morier, acepta el aplazamiento de la base 2.ª del *Modus vivendi* y aun indefinida presentacion á las Cortes; de suerte, que bien puede asegurarse que ni en esta, ni en las demás legislaturas que celebren las actuales Cámaras se presentará ese segundo dictamen sobre que tanto han discutido Romero Robledo y Sagasta.

El senador señor Mazo ha preguntado en el Senado si es cierto que el Vaticano amenazó con retirar el Nuncio si la reina de Italia ponía los piés en la embajada española, para evitar lo cual fué preciso abrir nuevas puertas en el edificio, con el fin de que la reina visitara los salones de la rifa sin pasar por la embajada; cuyo incidente ha dado lugar á reclamaciones del gobierno de Italia. Esta pregunta no ha sido contestada, y luego se ha continuado el debate sobre los sargentos.

En el salon de conferencias se ha corrido esta tarde que ha aparecido de nuevo el cólera en Tolon; pero el gobierno no tiene la menor noticia. Ha continuado discutiéndose el *Modus vivendi*, pero más animacion ha habido en los pasillos que en el salon de sesiones.

Muy concurrido el estreno de anoche en la Comedia de *La vida pública* de Sellés, obra censurada y aplaudida.—Del extranjero, que siguen muy mal las líneas; se cree inminente la guerra entre Inglaterra y Rusia.

Nuevo drama de Echegaray.

Dice *El Progreso*.

EL EXITO.

Fué inmenso.

Bien es verdad que el público estaba admirablemente dispuesto por componerse de literatos, artistas, mujeres hermosas y en general de cuantos suelen asistir al Español en noches como la de ayer. En las galerías un público numerosísimo tan inteligente por lo ménos como el de abajo, y desde luego más entusiasta; hasta en el escenario habia gente bastante á llenar cualquier teatro por horas. A las ocho las butacas se cotizaban á cinco duros; los revendedores deben estar agradecidos á Echegaray, tanto como al gobernador.

Ya desde el primer acto notó el público que no iba á ver una obra comun y adocenada; el génio, el verdadero génio, deslumbrante, arrebatador iba á hablar, y el público se preparó á escucharle con recogimiento. Pero desde la mitad del segundo acto ya no fué atención, ni simpática atraccion lo que sintió el espectador; sino algo análogo á lo que, de ser capaz de sentir, sentiria el leño que arrastra el torrente desenfrenado: un vértigo especial producido por la accion del desconocido abismo al que hay que ir á parar. Una vaga resignacion ante las iras del Destino que se abaten sobre aquel miserable anciano que paga amargamente sus extravíos, es la impresion que deja el drama, y un intenso dolor por los tormentos de aquel moderno Don

Juan Tenorio, que no halla como el sevillano, la gloria y el delito al fin de su vida, sino el castigo mas horrendo, el de ver á su propia hija á punto de ser victima de un crimen como aquellos que en su juventud constituian el tejido diario de su existencia.

Al final del acto segundo, despues que un nutrido aplauso recompensó á los actores llamóse al Sr. Echegaray, que al aparecer en la escena fué recibido con un *bravo* atronador, como quizás no habia oido todavia el ilustre poeta dramático.

Pero donde el entusiasmo llegó á ser indescriptible fué al final, cuando diez, doce, catorce veces hubiera de aparecer el señor Echegaray y el Sr. Vico, este último con mucha justicia, puesto que la profunda impresion, dejada por la última escena, se debia por igual al autor y al actor, á la idea y á su forma, al sentimiento y á su expresion. Aplaudía todo el mundo, mujeres y hombres, los de las butacas y los de arriba, excépticos y entusiastas, los pesimistas y los amigos....

LA EJECUCION.

Con decir que Vico estuvo á la altura de Echegaray dejamos dicho bastante, y no tenemos para que decir más. Sólo nos asalta el temor de que en noches sucesivas no pueda hacer el violento esfuerzo que en la de ayer; en la escena de la muerte estuvo realmente, admirable, pero nos gustó más en la anterior; debe realmente extrangularse como el extrangula, y morder como muerde.

Viene inmediatamente despues de Vico la Srta. Casado, bien es verdad que el tipo de niña de *Vida alegre y muerte triste*, es el más tierno y delicado de todos los dramas que hasta ahora ha hecho Echegaray, incluyendo aquella delicia de *O locura ó santidad*.

Las señoras Cirera y Revilla acertadas, en particular aquella.

Parreño excelente y Mariano Fernandez á la altura de su justa reputacion.

En cuanto al Sr. Cirera... *un bel morir tutta una vita onore*.

El conjunto ha salido más perfecto de lo que se esperaba.

En resumen: el Teatro Español se ha salvado por toda la temporada.

Las erupciones.

Dada la frecuencia con que en esta época se presentan las erupciones en los niños, las madres no deben olvidar los siguientes consejos:

I Cuando un niño tiene tendencia al sueño, vista cargada, rojas las mejillas, sudoroso el cuerpo, bosteza con frecuencia, presenta escalofrios á ratos y esta mal humorado, tiene fiebre.

II El mejor indicador de la fiebre es el termómetro, y el que mejor aprecia su importancia el médico.

III Si el niño vomita, lanza gritos, se agita, delira, siendo la temperatura elevada ó desigual, debe acudirse al médico de la familia sin pérdida de tiempo.

IV Se cuidará que las funciones digestivas se efectuen con regularidad en toda ocasion.

V No se dará medicamento alguno que no este formulado por el profesor, sobre todo si el niño tiene lagrimeo, tos bronca, dolor de garganta ó dolores en los riñones.

VI Todas las erupciones son contagiosas, pero especialmente la viruela y escarlatina. El sarampion es benigno por lo general. En todas son de temer las complicaciones.

VII La vacunacion debe hacerse sin pretexto alguno, especialmente la de ternera, siendo falso que favorezca la presentacion de la viruela en tiempo de epidemia.

VIII El tratamiento principal de las erupciones consiste en prudencia exquisita, tranquilidad absoluta y confianza ciega en los preceptos de la ciencia.

IX Deben proscribirse todas las antiguas preocupaciones de comadre, como envoltorios en sábanas empapadas en orin y otras nauseabundas prácticas, que perjudican siempre.

X Cuando desaparece la erupcion, es cuando aparecen los peligros. Deben rodear al niño, sin exceso: amor, temor y calor, á ser posible, materno.

(De *La Madre y el Niño*.)

TELEGRAMAS.

La peste en Persia.

Constantinopla 8.—Se acaba de recibir la grave noticia de que se ha declarado la peste en Mamahon, frontera de Persia.

Italia en el Mar Rojo.

Viena 8.—La ocupacion por los italianos de algunos puertos del Mar Rojo, es cada vez mas combatida por los tres imperios, los cuales han ofrecido á la Puerta todo el concurso de su apoyo moral para que se dé satisfaccion á las protestas de la misma.

Reparacion.

Leipzig 8.—Se ha publicado la sentencia seguida á Jannsses y Kuipper por el delito de alta traicion.

El primero, convicto de haber incitado á varios oficiales subalternos alemanes á violar el secreto del servicio, ha sido condenado á ocho años de trabajos forzados.

El segundo ha sido absuelto, por no resultar pruebas contra él.

Los franceses en China.

Paris 8.—Un despacho del general Briére de Lisle, que manda las tropas francesas del Tonkin, anuncia que llegó á Tuyenquan el 3 del corriente por la tarde.

Dice que las banderas negras y las tropas chinas de Yunnain estaban fuertemente atrincheradas en el desfiladero situado mas allá de Tuyenquan.

Despues de un encarnizado combate, el enemigo abandonó sus posiciones.

Añade que el general Negrier ha destruido los fuertes chinos de la frontera.

De paso.

Santa Cruz de Tenerife 8 (por el cable de la Compañía Nacional Española).—Hoy ha llegado á este puerto la corbeta de guerra alemana *Adriana*, procedente del Congo.

Paris 8.—Tan pronto como se distribuya el *Libro Amarillo* con los documentos diplomáticos relativos á los asuntos del Tonkin y China, se promoverá en la Cámara de los diputados el debate sobre la conducta seguida por el gobierno en dicha cuestion.

Promesas del triunfo.

El Cairo 8.—La orden del dia dada anteayer en Korti por el general en jefe del ejército inglés, despues de manifestar que la reina ha sabido con admiracion y gratitud el comportamiento de las tropas, dice que el espera conducir á estas á Khartum antes de que termine este año; pero que, por el momento, es forzosa la inaccion hasta el otoño próximo.

NOTICIAS GENERALES.

Madrid 9.

Consejo de ministros.

Desde las diez y media hasta despues de la una han estado los ministros reunidos en la Presidencia, diciendo al sa ir que solo se habian ocupado de asuntos administrativos; pero, á la verdad, y hablando con el debido respeto, nadie lo ha creido; en primer lugar porque el Sr. Cánovas no suele citar á Consejo para puras bagatelas; y despues, porque no se emplean tres horas en asuntos administrativos.

La verdad es que los ministros, como decimos, se han mostrado poco comunicativos, deduciéndose solo de algunas palabras aisladas que lo del obispo de Puerto-Rico estaba arreglado, lo cual querrá decir que se aparta el referido prelado de su interpe-lacion.

Debemos, pues, creer que se habrá tratado de estas cuestiones religiosas y de algun asunto de carácter internacional.

A las doce, sin duda por creerlo concluido, han estado á ver al Sr. Cánovas los señores duque de Sexto y marqués de Pidal, pero no le han visto, y tambien ha estado en la Presidencia, no sabemos con qué objeto, Antónete Galvez.

Terminado el Consejo, ha entrado á ver al presidente el Sr. Danvila, fiscal del Consejo de Estado, para entregar la dimision de su cargo, á que él viene inclinado hace tiempo, y que solo ha diferido por tener que informar en el pleito de las obras del puerto de Malaga.

—o:—

Parace positivo que las Infantas doña Isabel y doña Eulalia visitarán á su augusta madre en Sevilla durante los dias de Semana Santa.

—o:—

Segun dicen los periódicos de Valencia, la policia de aquella capital ha detenido á dos sugetos, ocupándoles varios billetes del Banco de España falsos. Los denidos fueron llevados á la cárcel de Serranos, y el juzgado instruye diligencias para descubrir si existe alguna fábrica de billetes, como se presume.

—o:—

En el ministerio de Estado se ha recibido el siguiente despacho telegráfico del ministro plenipotenciario de España en Londres:

«Acaba de publicarse en este reino una orden del Consejo privado, con fecha dos del actual, disponiendo que en lo sucesivo el desembarque de carneros, erbras y cerdos en la Gran Bretaña podrá efectuarse solamente

cuando el buque en que sean importados no haya estado durante toda la semana anterior en ningún puerto cuyas procedencias, respecto á dichos animales, se hallen excluidas de la gran Bretaña.

La suscripción nacional, según las listas que hoy publica la Gaceta, asciende á pesetas 3.930.120 12 céntimos.

El resultado de las fiestas organizadas en Biarritz á favor de las víctimas de los terremotos de Andalucía, no ha podido ser más satisfactorio.

Deja un líquido de 8.795 francos de beneficios.

De ellos, el Sr. Ruano tiene ya en su poder 3.225, y terminada la venta del bello periódico Biarritz-Granada, se enviará el resto.

En la falda del monte Etna se ha abierto un anchísimo cráter que vomita abundantes lavas y material arcillosas, que corren hácia el monte Frumasto y los pinares de Biancavilla.

Ayer corrieron rumores de que habia ocurrido algo gordo en la república de Honduras; y hoy dicen algunos colegas, que aquel presidente se ha declarado rey.

Pero la noticia parece tan estupenda é inverosímil, que se acoge con cierta reserva.

Las hermanas del malogrado general Gordon se han negado á admitir la pensión anual que el primer ministro Mr. Gladstone les ha ofrecido solicitar del Parlamento, como recompensa de los servicios prestados por el defensor de Kartum.

Elena Theodorini.

Esta distinguida y simpática cantante se sintió anoche repentinamente indisputada á consecuencia de un ataque epiléptico estando en escena en el cuarto acto de la Gioconda.

La señorita Theodorini, confiando en su gran voluntad de trabajar, salió á escena; pero teniendo de vez en cuando que acercarse á los bastidores para aspirar un frasco de éter.

Casi al final de la obra, en el duo con el baritono, cayó en las tablas repentinamente víctima del fuerte ataque nervioso.

El Sr. Bianchi y otros artistas la condujeron en brazos á su cuarto y la función se suspendió. El público pedía consistencia se le dijera cuál era el estado de la Theodorini, y cuando supo que no ofrecía gravedad acogió la noticia con aplausos.

Gran número de personas bajaron á enterarse del estado de la distinguida actriz al cuarto que ocupa en el régio coliseo, desde donde fué trasladada en coche á su casa bastante mejorada.

GACETILLAS

Sr. Gobernador.—La difteria sigue causando bastantes víctimas entre la infancia y nosotros creemos que convendría reunir la Junta provincial de Sanidad con objeto de que se ocupase de estudiar las causas que motivan que la difteria sea ya una enfermedad endémica en este país, dictando al mismo tiempo aquellas medidas de precaución que tiendan á aminorar los estragos de esa terrible dolencia en los niños de ambos sexos.

En Tarragona, Barcelona y alguna otra provincia se han adoptado algunas disposiciones encaminadas á este objeto, como son la clausura de las escuelas que no tienen amplitud bastante según el número de niños que á ellas concurren, el aislamiento absoluto de los enfermos, la quema ó destrucción de las ropas de cama de los que fallecen y la conducción inmediata al cementerio de los cadáveres, prohibiéndose que estén de cuerpo presente en la casa mortuoria.

Sigue el peligroso juego de las cañas dulces en los sitios mas públicos y concurridos de esta ciudad, promoviendo á cada instante disputas, voces y escándalos.

No extrañáramos que el día menos pensado ocurriera un lance desagradable y sangriento entre los individuos que á él se dedican, pues las palabras son como las cerezas, que unas se enredan con otras y como los aficionados al juego de la caña dulce están armados de facas, no tienen que gastar tiempo en sacar las *herramientas* y tirarse media docena de viages, echándose mutuamente el mondongo fuera.

Que se eviten lances tales
De resultados fatales
Espera el gacetero,
Y se lo avisa al severo
Cabo de municipales.

Nos ruega nuestro apreciable amigo D. Patricio Benítez digamos al público que en su casa no se ha verificado ninguna rifa cuyos productos se destinen á comprar un manto á nuestra veneranda Patrona María Santísima de! Mar, lo que manifiesta con motivo de haberse estampado en las papeletas de una rifa de ese género que en el Establecimiento del Sr. Benítez se verificaria el acto del sorteo el día 6 del corriente, siendo innumerables las personas que acuden diariamente preguntando cual ha sido el número agraciado.

El gran tormento.—No hay cosa mas difícil que dirigir un periódico.

Si se pone mucho material sobre política, los suscritores se borran porque están hastiados de política.

Si se prescindie de política, dejan la suscripción porque el periódico es insípido y pesado.

Si se publican muchas noticias, el público se disgusta, porque dice que son mentiras; si se omiten, dicen los electores que se suprimen para ocultar al pueblo la verdad.

Si se ponen chascarrillos y gacetas jocosas, dicen que uno es un payaso; si se omiten, aseguran que el periodista es un viejo fósil que huele á sacristía.

Si se publican artículos originales, dicen que no valia la pena de ocupar espacio con ellos habiendo tanto bueno que copiar.

Si se copia, dicen que uno escribe con pluma de ganso.

Si se ataca á una colectividad, ó á un personaje le llaman grosero; si se alaba, manejador del incensario, parcial y vendido.

Si inserta algún artículo agradable á las señoras, los hombres echan pestes contra el periódico por superficial é insulso.

Si se dejan las variedades, se borran de la publicación porque carece de amenidad.

Si habla bien del gobierno, dicen que no puedo hacer otra cosa, y que estoy buscando un empleo; si mal, me llaman traidor y enemigo del orden público.

Si escribo en sentido liberal, me califican de demagogo; si en sentido conservador, de retrógrado y ultramontano.

Si voy á la iglesia, me tachan de hipócrita; si no voy, de ateo, y dicen que el periódico no es digno de entrar en casa de gentes virtuosas.

Si aplaudo un acto, me llaman pasteleros; si lo censuro, me tratan de villano.

Si permanezco solo en mi casa, dicen que me he hecho demasiado orgulloso para mezclarme con la gente; si visito, me califican de intruso y de holgazán.

Si pago puntualmente mis cuentas, dicen que me estoy enriqueciendo á espensas del público; si no las pago, dicen que soy un tramposo.

Si ponemos el extracto de las sesiones de Cortes, dicen que es una lástima emplear en eso las columnas del periódico; si no se ponen dicen que somos enemigos del arte de la oratoria.

Si insertamos poesías de los jóvenes que comienzan la carrera de las letras, los comerciantes y las gentes positivas se burlan de esas pamplinas y afirman que las mugeres se conqstan con billetes del Banco de España y no con versos y lamentaciones.

Si no publicamos las poesías que nos remiten los *genios desconocidos*, sus papas nos ponen como ropa de Pascua, se borran de la suscripción y las pollas propalan por ahí que tenemos el corazón en el ombligo.

En fin, la vida del periodista es tan perra y tan insoportable como la de Juan Soldado, que todo el mundo le manda desde el cabo segundo hasta el Capitán General.

Delegado.—Ha sido nombrado Delegado de Contribuciones en la provincia de Segovia el Sr. D. Nicolás Carrera Sanchez, ex-gobernador de las provincias de Almería y Cuenca.

Esponsales.—Hace unos dias se han tomado los dichos una bella y distinguida señorita, hija de un ilustrado jurisconsulto, ex-alcalde y ex-jefe municipal de esta ciudad, y un joven abogado rubio, efocente, rico y simpático, hijo de un comerciante en frutos del país que con su trabajo y actividad ha hecho una regular fortuna.

Fueron testigos dos diputados provinciales amigos nuestros; uno de Poniente y otro de Levante.

El de Poniente es bastante grueso, bondadoso, sagastino acérrimo, y temible polemista del Casino.

El de Levante es correligionario del anterior, fuerte hacendado, hombre de pocas palabras y *gentleman* irreprochable.

No podemos ser mas explicitos.
¡Qué mujeres!—Nada menos que diez causas por raptó ha fallado durante el mes de Febrero el Juez de 1.ª instancia de la Union.

El Alcalde de la Union por no ser menos que el de Ronda ha cerrado el café cantante de aquella villa porque dice que es un foco de inmoralidad.

—Será persona sencilla
—Y de ingenio limitado,
—Pues no sé que sea pecado
—Beber buena manzanilla
—Y bailar zapateado.

Prohibición.—Los Gobernadores de Barcelona y Gerona han prohibido en todos los teatros de las provincias que mandan la representación del drama sacro: Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

No deja de sorprendernos esta medida cuando se recuerda que los principales misterios de la religión católica se han representado en Catequesis é Iglesias, como lo prueban los Autos Sacramentales de Calderon y otros poetas anteriores al siglo XVII.

Si esas órdenes las hubieran dado Gobernadores republicanos ó demócratas se diría que tenían la pretension de ofender los sentimientos religiosos de la mayoría de los habitantes del país; pero como las dan los representantes del Ministerio de la Union Católica se traduce por un móvil contrario ó

sea que no se profanen los dogmas en los escenarios de los coliseos.

La mosca del olivo.—Este año se ha hecho en Sicilia y en la Liguria una observación curiosa y de importancia para la producción olivarera. Se ha notado que mientras en la zona marítima de dichas regiones las olivas had sido completamente invadidas por el gusano y la mosca. hasta el punto de quedar destruida la cosecha, en las zonas de los mismos países que están un poco más altas sobre el nivel del mar, en las colinas y en los altozanos el fruto ha quedado inmune, y la producción sana y salva.

Parece, pues, que el clima y todas las circunstancias atmosféricas de la region baja marítima favorecen extraordinariamente el desarrollo y propagación del perjudicial insecto, preparándole además un excelente medio para vivir, mientras que un poco más alto, bajo el mismo cielo, y sobre suelo análogo, pero en diferentes condiciones de clima, no encuentra el enemigo del olivo tan buenas circunstancias para extenderse.

Señora por el presente si tales diferencias en la propagación de la mosca son debidas á la diversa temperatura de una zona á otra, ó bien á la influencia de la atmósfera marina, cargada de las emanaciones que en las costas se producen, ó si á la constancia del clima en los sitios bajo, y á sus frecuentes y por lo comun bruscas variaciones en los altos; pero el caso es que, sea por uno ó por otro motivo, siempre que la mosca, llevada por los vientos, se presenta en los olivos de las alturas, no tarda en desaparecer, viéndose el árbol de Minerva libre de tan molesto enemigo.

En breve establecerá el Banco de España sucursales en Orense, Lugo, Cuenca, Lérida, Soria, Teruel, Canarias, Albacete, Castellón y León.

Es muy curiosa la siguiente contabilidad, que no se aprende en ninguna academia mercantil:

La vida es un comercio donde compra nos los placeres á cambio de la felicidad.

El hombre es un deudor á Dios de los infinitos beneficios que de él recibe. Dios es acreedor al agradecimiento, en virtud de que no puede haber deudor sin acreedor, y viceversa.

La conciencia es el libro diario donde figuran día por día las operaciones del hombre.

Los errores, omisiones ó partidas mal hechas, se han de salvar por una contrapartida: el arrepentimiento.

Porque es sabido que en la conciencia como en el débito no puede haber tachaduras. La honradez es el verdadero capital del hombre.

El corazón es la caja donde guardamos nuestros tesoros, el amor, la amistad, etc.

Los desengaños son efectos á pagar la condición humana.

Para algunas personas el amor y la amistad son dos efectos que deben figurar en la cuenta de mercaderías generales.

¡Ilusión y desengaños!
Esto es, ganancias y pérdidas: he aquí condensada la vida del hombre.

Nuestras acciones son el libro mayor.

Un extracto del débito.

¡Placeres y lágrimas!
He aquí el débito y el crédito.

La felicidad ó la desgracia está en el saldo.

Nuestros deberes son pagarés que la sociedad gira á nuestro cargo y que debe nos cumplir.

El matrimonio es una cuenta á mitad.

La desgracia es el balance de la comprobación de las protestas de la amistad y adhesión de los amigos.

Con el presente número acompañamos un prospecto referente á las *Gacetas-Oleogenas* que con tanta aceptación elaboran los Conocidos fabricantes Sres. Vinas y Compañía, en el cual se detallan sus condiciones.

—Gracias: lo digo porque me ha mordido.
—Eso no importa: otro día te morderá V. á él y quedan en paz.

Trece meses.—Cartagena 13 de Mayo de 1880. Señores Lanman y Kemp. Muy señores míos: Aprovecho gustoso la ocasión de haber conocido en esta al representante de ustedes para felicitarles, primero por sus excelentes preparaciones de las Pildoras y Zarparrilla de Bristol, y para testificar, despues, el admirable resultado que he obtenido con su uso contra una rebelde en-

fermedad que me aquejaba desde hace tres meses.

El pasado año, en efecto, y sin causa manifiesta á que poder atribuirlo, empecé por perder el apetito; unióse luego á esto intenso dolor en el estómago, vómitos constantes ocurridos por la noche, cuyos materiales eran sin decir los alimentos que durante el día tomaba y en último término constipación tenaz del vientre. Semejante estado fué agravándose cada dia: el enflaquecimiento general y la pérdida de fuerzas, marchaban al unisono con los antedichos trastornos, y llegó el momento que sumido ya en cama por ser materialmente imposible sostenerme en pié, no quedándome, según frase vulgar, nada mas que piel y huesos y coloreada aquella con tinte amarillento, resolví tomar la nunca bien ponderada Zarparrilla y Pildoras de Bristol despues de agotar todos los recursos á que acudieron algunos médicos á quienes consulté, y (no es alteración hija de mi entusiasmo), antes de terminar el primer frasco, habia casi por completo desaparecido mi dolencia; coincidiendo con la expulsión de materiales durisimos y multicolores. No tuve necesidad mas que de otro frasco para estar completamente curado, en cuyo estado continúo.

Reciban Vds. esta declaración como débil testimonio de mi gratitud.

Se ofrece de Vds. afectísimo s. s., José Rodriguez.

Ungüento y pildoras Holloway.—Debilidad hereditaria.—Si no se pone la debida atención de las contaminaciones constitucionales y si no se hace lo posible para neutralizarlas, ellas suelen comunicarse Pildoras purificantes, que pueden tomarse con seguridad y provecho desde el descubrimiento del primer sintoma hasta el desaparecimiento final de la dolencia. En las instrucciones impresas que acompañan á cada caja de la citada medicina todo paciente verá sencilla, pero claramente indicado, el modo de remover enfermedades recientes ó crónicas de la mencionada clase. Como las Pildoras Holloway promueven la digestion y la asimilación, los delicados por naturaleza adquieren una salud artificial y los que han recaído prematuramente recobran la que creían perdida para siempre.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

SECCION MARÍTIMA.

Nota de los buques entrados en este puerto el dia 10 de Marzo y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Cartagena, vapor Carpio,
De Orán, id. Guadiana.

DESPACHADOS.

Para Alicante, pailebot Manzanares.
Para Barcelona, polacra goleta. Josefina.
Para Málaga, vapor Carpio.
Para Garrucha, laud Paquito.
Para Alboran, vapor Guadiana.

SOCIEDAD ESPECIAL MINERA

Encantada,

Subasta.

Por acuerdo de la junta Directiva de dicha Sociedad, se sacan á la venta en subasta voluntaria: los minerales existentes y que produzca la citada mina, situada en el Barranco del Chaparral de Sierra Almagrera, término municipal de la Ciudad de Cuevas, en la presente 1.ª varada. Las proposiciones se harán en pliegos cerrados, que se admitirán hasta las 5 de la tarde del dia 20 del actual mes de Marzo en la casa del Presidente que suscribe, calle de Granada num. 49, debiendo el proponente determinar en ella:

1.º Los precios concretos, ó tarifas de ellos.

2.º Garantía en firma conocida.

Y. La conformidad al pliego de condiciones. Dicho pliego se halla de manifiesto en casa del citado Presidente.

La Junta Directiva examinará las proposiciones presentadas, dentro de las 24 horas siguientes, ó sea hasta la misma hora del dia siguiente 21, en la que hará la adjudicación de todos los minerales, ó del 50 por 100 solamente de ellos, si el precio y garantía son aceptables á su juicio, en cuyo caso lo manifestará al que haya suscrito la max ventajosa, para que formalice el contrato.

Almería 10 de Marzo de 1885.—El Presidente, Juan de Oña.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO DE AVISOS.

PILDORAS DE BRISTOL.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de **EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO**, y son extremadamente fáciles de tomarse, por razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna. Pruébenlas, y recuéprese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

ESTABLECIMIENTO de quincalla y papelería GERONIMO RAMIREZ calle de las Tiendas núm. 35.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un variado y elegante surtido de adornos y aplicación de pasamanería, flecos de terciopelo y marabú, agremanes, blondas de sedas negras blancas y crema, golas, cintas de seda de todas clases, petacas de piel Rusia, perfumería y armas de euago de todos sistemas.

Libros en blanco y rayados para el comercio, sobres y papeles de todas clases, estuches de matemáticas y objetos de escritorio.

Precios muy baratos.

COMPANÍA FRANCESA de seguros marítimos,

La Foncière.

Capital rs. vn. 100.000.000.

Se asegura mercancías á precios muy ventajosos para los asegurados, y se hace un descuento del importe de la prima. Representantes Sres. M. Ruiz Reyes ó hijo. Calle de Bilbao núm. 5.



NON PLUS ULTRA.

MOLINOS DE VIENTO HALLADA para elevación de aguas.

Sus precios económicos, la bondad de sus sencillos mecanismos, é incomparable resistencia á los vientos por fuertes que estos sean, hacen tan excelentes, que no admiten, ninguna clase de competencia por su incontestable utilidad y baratura.

Para mas antecedentes DIRIGIRSE A FRANCISCO GUILLEN MONTILLA Real 19.—ALMERIA.

GALLETAS-OSTEOGENAS

A BASE DE

Lacto-fosfato, carbonato y fluoruro cálcicos iodados.

Nuevo producto alimenticio ideado por Don Antonio Subirá, Licenciado en la facultad de Farmacia y premiado con diplomas de honor en diferentes certámenes públicos.

Fabricada segun los últimos adelantos por los Sres. Viñas y Comp.^a-Barcelona.

Las GALLETAS-OSTEOGENAS han merecido la aprobación y recomendación de la REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE CADIZ, habiendo sido igualmente elogiadas por reputados profesores en Medicina, como el *reconstituyente mejor*, conocido hasta hoy para el tratamiento del *raquitismo*, *esclerófulas*, *anemia* (pobreza de sangre), *clorosis* (color pálido), *enflaquecimiento*, *debilidad nerviosa* y muy especialmente en la *tuberculosis*. Son recomendadas por notabilidades médicas á las *Señoras embarazadas y nodrizas*, y á los *niños* durante el crecimiento; siendo indispensables en las *convalecencias*, *fracturas de huesos* y diversas afecciones óseas.

Puntos de venta: Farmacia de D. José Moya, calle Real, de la Sra Viuda de Antonio Vivas, calle de las Tiendas, de D. Juan Vivas Perez, Plaza de Santo Domingo; y de don José Quesada, Puerta de Purchua.

GRAN EXITO EN PARIS

DENTRÍFICO DE BERRO DE MARTIAL

Antiescorbútico y depurativo por excelencia, fortalece las encías, ataja la caries, purifica el aliento, da á la boca frescura constante y su uso diario contribuye poderosamente al bienestar general. — Puede garantizarse, como el mejor de cuantos se conocen.

Inventor MARTIAL (DACQUET, Suc^a), 119, rue Montmartre, París, MADRID, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, Sordo, 31

Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS, PERFUMERIAS, PELUQUERIAS Y TIENDAS DE QUINCALLA

DESCONFIAR DE LAS IMITACIONES

Almeria: Gomez Talavera

RECORDAR EL UNGUENTO HOLLOWAY

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desordenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la esclerófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones españolas relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo y por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres. Almeria, Gomez Talavera.

LA UNION COMERCIAL.

Compañía inglesa de seguros, á prima fija, contra incendios y explosiones del rayo, aparatos de Vapor.

DA EN 1861.

R. O. de 10 de Octubre de 1882.

..... Pesetas 62.500.000
..... " 5.000.000

de incendios.

..... á fin de 1883. " 13.691.022
..... " 18.652.283
..... " 12.368.656

de efectos muebles é inmuebles, y las in- en breve plazo, sin engorrosos procedimientos, ó en la Direccion General de Barcelona,

ONA, Cristina 13, principal.

Agente general en la provincia de Almeria, Emigdio Barros, Martinez Campos 3 y Tienda Filipinas.

Se necesitan agentes para los pueblos de la provincia.

La Union Comercial ha pagado por los siniestros que ha tenido en esta provincia durante el año 84, la suma de reales vellon 106.392.

EL VALENCIANO.

Calle de las Tiendas, número 3.
Loza y cristal y calzado.
Enlosado hidraulica.
—TENDAS.—3.

Maderas.

El almacén de maderas, se ha trasladado á la calle de los Reyes Católicos, esquina á la de Calderon, ó sea á la de la Rambla. Luis Terriza en liquidacion.

¿Que hay de novedades?

La mar! Que Orta y Compañía han recibido: salchichon legítimo de Vich y de Lion, queso de bola en vegiga, Sardina egitimas de Nantes atun en escabeche y en aceite, sobreasada Mallorquina, embuchado de lomo de cerdo, mauteca en latas de 1/2, 1 y 2 libras, Bacalao de E-cocia, pepinillos y variantes.

Chocolates, Tés y cafés.

ELÍXIR AL PROTO-CLORURO DE HIERRO, de Gonzalez Marfil.

El grande éxito obtenido con este medicamento, la rapidez con que se ha generalizado su uso, y los repetidos elogios que de él hacen cuantos han tenido necesidad de ensayarlo, son la mejor garantía que podemos ofrecer á los enfermos.

Médicos distinguidos lo recomiendan continuamente en sus numerosas clínicas y aseguran que es de resultados indiscutibles en la *clorosis*, *Anemias*, *Flores blancas* y en todas aquellas enfermedades producidas por falta de tonicidad en la sangre.

Depósito en Almeria, farmacia de Vivas Perez, plaza de Santo Domingo.

EXPOSITION UNIV^{rs} 1878
Médaille d'Or Croix de Chevalier
LES PLUS HAUTES RÉCOMPENSES

ACEITE de QUINA

E. COUDRAY

PREPARADO ESPECIALMENTE para la HERMOSURA del CABELLO. Recomendamos este producto, que las *Celebridades medicas* consideran, por su principio de Quina, como el *REGENERADOR* mas poderoso que se conozca.

ARTICULOS RECOMENDADOS

PERFUMERIA A LA LACTEINA
Recomendada por las *Celebridades Medicas*

GOTAS CONCENTRADAS para el pañuelo.
AGUA DIVINA llamada agua de salud.

SE VENDEN EN LA FABRICA
PARIS 13, rue d'Enghien, 13 PARIS

Depósitos en casas de los principales Perfumistas, Boticarios y Peluqueros de ambas Américas.

A los mineros.

Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en el pueblo de Bentarique, para dinamitas superiores, cápsulas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

A BAD Y FERNANDEZ.

Plaza de Bermudez, junto al Rostrico.

Acaban de recibir gran remesa de alambres galvanizados franceses para parrales, como igualmente tigas de podar, de todas clases y maquinillas de ranos para atrantar alambres: todo á precios baratísimos.

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS
GUIA MANUAL DEL FABRICANTE
Traducido al Castellano.
Volumen ilustrado con 80 planchas, indispensable á las personas que quieren dedicarse á esta lucrativa industria. — En las Librerías y en casa del Autor, HERMANN-LACHAPPELLE, J. BOULET & C^a, Suc^a, 31, r. Boineau, Paris, (antes Faubourg Poissonnière, 144).
PRECIO: 6 FRANCOs.

Almeria Gomez Talavera.

A LOS BARRILEROS.

Se venden arcos gallegos, de clase superior, á precios arreglados. En esta imprenta razon.

ESTABLECIMIENTO DE QUINCALLA CARMONA Y COMPAÑIA

8.—Tiendas.—8.

En este acreditado Establecimiento han recibido entre otros artículos propios de la estación, grandes novedades, flecos Marabú con felpillas, agremanes, golpes muletillas, pasamanería con y sin abalorios para trages de señora, buen surtido en botones, broches y hebillas de azabaches y nacar, blondas de seda blanca y negra, pelo de cabra en todos colores, gorras, capotas y abrigos de lanilla para niños, trages completos de panto ingles para niños, medias de algodón y lana todos los tamaños, surtido completo en perfumería, terciopelos negros y colores y otra infinidad de objetos todo á precios muy arreglados.